

NOTAS DE FERIA

El día más solemne

Fué el de ayer, el día más solemne de feria; día de prestigio antaño, en el que solía venir «toda la huerta» a la ciudad, para pasar por la feria, llenar los establecimientos de comidas y hospedajes, donde se hacía completamente imposible pernoctar en la noche de ese día a causa de lo extraordinario de la afluencia; no venir a Murcia en el día de la Virgen era tanto como no participar de las fiestas más típicas, del solaz, de las más resonancia, como de las mejor preparadas corridas de toros. Era obligado en tal día como ayer el viaje a la ciudad.

Los días anteriores y posteriores, aunque la aglomeración de forasteros no se advirtiese en tan enorme proporción, por lo menos no eran las visitas de éstos tan fugaces como actualmente lo son por el procedimiento fácil y rápido de los automóviles que en pocas horas traen y llevan a la mayoría de los que antes componían la vida abigarrada y alegre de la población en las fiestas feriales.

Cada año, a medida que las comunicaciones se multiplican, se advierte más, esa sensible ausencia de que nos lamentamos. Además, el forastero, para quedarse en

Murcia por la noche de ese día sería preciso que sintiera la airayente curiosidad de presenciar festejos originales.

¿Que clase de festejos pueden ofrecerle los programas oficiales?

Nada figura en ellos que merezca atención. Castillos, globos profescos, veladas en la Gloria, y paremos de contar. Por lo menos, lo de todos los años.

Y como todos los años, a la feria murciana no se le hace la propaganda necesaria y adolece de triste, aburrida y nostálgica. Esta tristeza se esparce por la ciudad y no hay medio de conocer, por ella, que estamos en feria.

No pasa de ser todavía una aspiración loable, la Junta permanente de festejos.

De haberse logrado su actuación es muy posible que las fiestas de este año, como las de Primavera del año próximo, ofrecieran otra brillantez bien distinta a lo que hoy se advierte, y que es de adolecer porque no parecen marchar de acuerdo con los proyectos de preparación y que, según se ha asegurado reiteradamente, servirán para elevar la consideración municipal de Murcia.

Nosotros, fervientemente, lo deseamos

La enfermedad de Cagancho, o ir por lana...

Dice un refrán «Dios castiga y no con palos». Y efectivamente; no es que nos hubiésemos alegrado de que a «Cagancho», por ser él, le hubiese ocurrido un percance mayor, pero sí nos alegramos de que el providencial accidente haya puesto de manifiesto y, demostrado palpablemente que el diestro, «en su importante salud» no sufriría un quebranto tan grande, que le impidiese torear en la plaza de toros de Murcia, en la corrida que tenía contratada para hoy.

A Joaquinito, el nunca bien ponderado torero, en los ruidos «en que sus actuaciones han sido tan brillantes», pongamos por caso, en Almagro, se le ocurrió aver dar un paseito en automóvil, y al efecto, «a pesar de su quebrantada salud» subió a un vehículo de motor, tomó asiento frente al volante y hete aquí que pocos momentos después acompañado de varias de sus amistades, «no sabemos si médicos o practicantes...» el diestro puso en marcha el motor y el coche partió, enfilando la carretera de Extremadura.

El mismo pensamiento tuvo el vecino de Talavera de la Reina don Vicente Fernández, y en dirección opuesta a la del gitano, marchó en su automóvil.

Pondríamos las manos en el fuego a que Cagancho es un experto conductor; pero hemos de confesar que por esta vez nos hemos equivocado. Claro que podríamos de-

cir en defensa del diestro que en aquellos momentos, en que el choque de los vehículos era inevitable, bien pudiera haber pasado por la mente del diestro la idea de que se encontraba delante de un berrendo «peor que un Miura», y es natural que en la excitación del momento imprimiera al volante ciertos movimientos, cuyo resultado en la marcha del vehículo es lo que las gentes denominan «hacer eses».

Como el accidente ocurrió en el kilómetro 79 y según nuestras noticias uno de los toros que en su vida artística mas le dieron que trabajar hasta el punto que el animalito fué retirado vivo a los corrales iba marcado con el 79, nos hace pensar que no anduvimos equivocados en nuestra aseveración.

Afortunadamente la «imprudencia», para nosotros no explicable del todo, no tuvo consecuencias desagradables y el torero, después del revoleón y el susto consiguiente bien pronto logró reponerse.

Celebramos que el percance no haya tenido graves consecuencias.

Sumario por injurias

Valencia, 8. La Audiencia ha nombrado juez especial para instruir el sumario contra el comerciante de Sueca, don José Llopis al magistrado don Antonio Lozano.

Al señor Llopis se le instruirá sumario por negarse a darse de alta en la contribución industrial y proferir ante el inspector de Hacienda injurias y amenazas contra el Presidente del Gobierno y el ministro de Hacienda.

La Benemérita le detuvo, ingresando en la cárcel.

Andrés Bolarín "EL LIBERAL" Y SUS NOTICIAS

UN NUEVO TRIUNFO LITERARIO

Nuestro queridísimo compañero de redacción Andrés Bolarín, acaba—después del de Murcia—de obtener un nuevo triunfo como poeta, tan merecido como todos los que hasta ahora lleva conseguidos.

En los Juegos Florales que en Cehegin se han organizado con motivo de las fiestas de su Patrona, el Jurado calificador de los trabajos para aquel remilidos, ha otorgado al ya consagrado poeta el más alto galardón: se le ha adjudicado la Flor Natural y el premio concedido por el Ayuntamiento.

El acto tendrá lugar el día 12 del corriente, habiendo sido elegida reina de la fiesta la encantadora señorita Isabel Marín.

Felicitamos de todas veras a nuestro entrañable compañero Bolarín por su nuevo triunfo, que no habrá de ser el último ni el más preciado para el que por su inspiración y su talento es «creedor a todos».

El combate Uzcudun-Heeney

Nueva York, 8.—Esta noche en el Stadium Madison, se celebrará el anunciado combate de boxeo entre el campeón de Europa de todos los pesos Paulino Uzcudun y el boxeador neozelandés Ton Heeney.

Esta vez el favorito del público es el pugil vasco, creyendo los críticos que el boxeador de Regil terminará con la victoria sobre su adversario, por k. o. al octavo «round».

Por su parte, Paulino, que ha llegado esta mañana de su campamento de entrenamiento en Nueva Jersey, ha manifestado que esta vez piensa vencer a Heeney de manera definitiva, que no deje lugar a dudas.

Es asesinado el señor Crespo Estévez

QUE SE DEDICABA A HACER CAMPAÑA CONTRA LOS QUE SE ENRIQUECIAN A COSTA DEL TRABAJO DE LOS INFELICES

Madrid, 9.—Se ha sabido que en la ciudad de Motupe (Perú) ha sido asesinado «canallescamente» el conferenciante don Juan Crespo Estévez, que después de haber dado varias conferencias, con gran éxito, en la Repúblicas americanas, dió el pasado martes una en el citado pueblo.

Al día siguiente el señor Crespo apareció asesinado en su alojamiento.

Además de las heridas que le produjeron la muerte, el cadáver presentaba tres heridas graves, producidas por monstruosos puntapiés.

Parece ser que el señor Crespo Estévez hacía una campaña para desenmascarar a cuantos viven y medran de robar su trabajo a los infelices, para enriquecerse a su costa.

Nuestro colega «El Liberal» que ya cumplió sus veinticinco años, celebrando por ello sus bodas de plata—nosotros le deseamos que celebre las de oro—desde aquel día viene publicando con el título de «Noticias de hace un cuarto de siglo» algunas de las que tuvieron su actualidad en la citada época.

Amigos de las cosas pasadas por respeto y porque enseñan mucho, leemos a diario esta sección del estimado colega y nos remozamos un tanto al pensar en aquellos tiempos, para la prensa indiscutiblemente mejores, pues no se le ponían trabas ni cortapisas para decir lo que quería y sentía, siempre dentro del comedido que al buen periodista le impone su propia estimación.

Mas ayer, jueves, «El Liberal», recordando tiempos pretéritos reproducía una lista de distinguidas señoritas de la buena sociedad murciana que dieran con su belleza realce y esplendor a uno de los bailes que nuestra Sociedad del Casino, celebraba por ferias, brindando un cuadro de galantería y distinción a los forasteros que nos visitaban en aquella época y que aún hoy nos visitan—los que quedan—y sea por muchos años.

La noticia, como todas las de aquella época, nos remozaba

La primera de feria

Belmonte, como en sus buenos tiempos

Decía un torero ayer tarde, que de Miura ni las gallinas. En parte llevaba algo de razón. Por lo general el toro de Miura es bronco, y los que ahora se toorean mas todavía, porque todo degenera con el transcurso del tiempo.

Los toreros le tienen cierta animadversión, porque saben muy bien que la lidia que hay que darle a esos toros, no llega al público de la galería, que es el que mas abunda.

El ganado que se lidió ayer no fué claro, tuvo muchas dificultades, sobre todo en el último tercio. Los toros en su mayoría, echaban las manos por delante, cortaban el terreno e hicieron cosas muy feas.

La gente, sin embargo, gusta ver este ganado, sabiendo por adelantado que con Miuras es muy raro la corrida que sale buena. Pero en fin, al público hoy que darle lo que le gusta.

A pesar de que no vino «Cagancho», hubo en la plaza una entrada colosal, digna del día. En los palcos y barreras, asisten hermosas mujeres, que con su belleza dan esplendor a la fiesta.

Un día hermoso de toros fué el de ayer. Las calles de Murcia, una hora antes de comenzar la corrida, eran un hervidero de gentes, de coches y automóviles.

Había gran expectación por ver a Belmonte, y mas en esta plaza, donde no había tenido todavía el éxito completo.

Después, en un quite, lar-

gó otra del mismo estilo, y media de las suyas.

Con la flámula hizo una faena sobre la derecha, con pases por alto, de pecho, y un molinete, arrodillándose dos o tres veces, en la cara del toro.

Entró a matar desde muy cerca y derecho, agarrando media buena.

El animal se acostó, y lo mató el puntillero.

Se le concedió la oreja al matador y dió la vuelta al ruedo.

En el otro que era un man-

LA BUENA VOLUNTAD DE FORTUNA

Fortuna venía desentrenado completamente, pues es la segunda corrida que toreaba esta temporada, después de unos años dejado completamente de los toros.

En el sorteo tuvo más suerte que sus compañeros, pues le tocaron los dos mejores toros de la tarde.

El diestro de Sestao, no pudo con ellos. Estuvo embarrullado y hasta un poquito miedoso, en el primer toro.

Con el capote no paró, y toreó sin gracia, ni arte.

Lo mismo le ocurrió con la muleta.

Entró a matar bien, y fué muy breve al herir.

EL NIÑO TUVO EL SANTO DE ESPALDAS

No tuvo suerte el Niño de la Palma con los Miuras. Le tocaron toros que tenían algunas dificultades pero cuando se llega a ocupar un puesto tan elevado, como el que tie-

Gagancho no pudo torear en Murcia

Pero se pasea en automóvil y sufre un percance

Quintanar, 8.—Hoy el matador de toros Joaquín Rodríguez «Cagancho» le ha ocurrido un percance de automóvil.

El diestro, acompañado de varios amigos, se paseaba en un automóvil conducido por él, por la carretera de Extremadura.

En dirección contraria al coche del fenómeno (?) venía otro automóvil propiedad del vecino de Talavera, Vicente Fernández.

Los coches marchaban a regular velocidad.

El torero (sin duda creyendo echarse el toro encima), comenzó a hacer eses con el coche y el resultado fué el choque de ambos vehículos.

La impericia del diestro, afortunadamente, no dió origen a una desgracia, que más tarde se hubiese tenido que lamentar, pues los protagonistas resultaron ileso.

El accidente ocurrió en el kilómetro setenta y nueve de susodicha carretera.

ne el diestro de Ronda, se debían salvar aquellos; tanto más, cuando de sobra sabe los secretos del toreo.

Para torear los toros que le salieron al Niño, había que arrimarse y consentirlos mucho, como hizo Belmonte, pero Cayetano les cobró un poquitín de asco.

Al primero, sin torearlo de muleta, casi le tiró un viaje y descabelló.

Fué pitado estrepitosamente el de Ronda.

En el sexto lo toreó por verónicas, que no pasaron de regulares.

Luego en un quite dió dos verónicas colosales y remató de rodillas.

Al citar para dar una verónica se le arrancó el toro, y nos dió un susto.

Tomó los garapullos y puso un buen par de frente que se aplaudió.

Puso medio par, estando el toro cerrado en tablas y repitió la suerte saltando de ella apuradísimo.

Con la flámula dió algún pase que otro por alto que me gustaron; pero después se empeñó en sacar al toro de las tablas, sin conseguirlo. Entonces se desconcertó, y vinieron los medios pases y el charleston.

Entró a matar saliéndose



UN PASE ESTATUARIO DEL NIÑO DE LA PALMA, EN EL SEXTO



BELMONTE EN UNA EXCELENTE VERÓNICA, EN EL PRIMER TORO



UN MAGNIFICO PASE DE PECHO DE BELMONTE, EN EL 4º TORO

